
 

ASOCIACIÓN AMIGOS DEL MUSEO ESPECÍFICO DEL SUBOFICIAL DEL 
EJÉRCITO DE TIERRA ESPAÑOL (AMESETE) 

ACTA NÚMERO 20 
 
 

 
PRESIDENTE: 
DON EMILIO FERNÁNDEZ MALDONADO 
NIF.: 51.572.481-H 
 
VOCAL Y TESORERA: 
DOÑA Mª MANUELA GONZÁLEZ-QUIRÓS 
ARAÚJO NIF.: 6.933. 459-V 
 
VOCALES: 
DON RUFINO SACRISTÁN SANZ 
NIF.: 3.421.339-C (Ausente. Delegó su voto 
en el Presidente) 
DON RAFAEL DE ANTÓN LÓPEZ 
NIF.: 45.044.036-P. (Ausente. Delegó su voto 
en el Presidente) 
DON LEANDRO SÁNCHEZ BLANCO NIF.: 
40.868.359-G. (Ausente. Delegó su voto en el 
Presidente) 
DON ENRIQUE VIDAL BEJARANO 
NIF.: 39657443-S (Ausente. Delegó su voto 
en el Presidente) 
DON JUAN IZQUIERDO PASTOR 
NIF.: 50688548-K (Ausente. Delegó su voto 
en el Presidente) 
DON. JOSÉ MANUEL MAGUILLO VARGAS 
NIF.: 28727471-B. (Ausente. No delegó su 
voto) 
 
 
SECRETARIO: 
DON JOSÉ ANTONIO MENDUIÑA 
MATAMOROS NIF 24.707.230-D

 
 
 
 
 En la plaza de Tremp (Lleida), a 
las 18,00 horas del día veintiuno de junio 
del año dos mil once y en la Sala de 
Juntas del Edificio de Mando de la 
Academia General Básica de 
Suboficiales, se reunió la Junta 
Directiva compuesta por el personal que 
figura al margen. 
 
1.- PRESENTACIÓN DEL ACTO POR 
EL PRESIDENTE 
 Se trata de la reglamentaria 
reunión de la Junta Directiva 
correspondiente al primer semestre del 
año en curso.  
 El Presidente dio la bienvenida al 
nuevo Coronel Director de la Academia 
al que se había invitado para asistir a la 
reunión con objeto de poder 
materializarse mejor la coordinación 
entre ambas instituciones y facilitar su 
conocimiento del funcionamiento de la 
Asociación a cuya Junta Directiva se 
incorporará después de la próxima 
Asamblea General. 
 
2.- RESUMEN DE ACTIVIDADES 
DESDE LA ÚLTIMA REUNIÓN DE LA 
JUNTA DIRECTIVA 
 Manifestó el Presidente que lo 
más destacado había sido, como se 
decía, la inauguración del CDBHS. 
 Asimismo, merecía destacarse la 
reunión mantenida con el nuevo Coronel 
Director en la que se han renovado todos 
los acuerdos existentes entre la 
Academia y AMESETE y establecidos 
otros de mero procedimiento funcional. 
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3.- INFORMES Y PROPUESTAS DEL PRESIDENTE 
3.1.- Renovación de cargos 
 El cese por haber cumplido las condiciones reglamentariamente establecidas del 
anterior Coronel Director y su traslado definitivo a Zaragoza, obligan a replantearse la 
situación toda vez que es muy aconsejable que el Director de la Academia pertenezca a 
la Junta Directiva. Asimismo, se ha producido la baja de otro de sus vocales, el SBMY. 
Vidal Bejarano, por lo que dos de sus miembros tendrán dificultades a la hora de asistir 
a las reuniones y participar de las decisiones que deban tomarse. 

Como los cargos tienen, estatutariamente, una duración de tres años y deben ser 
designados por la Asamblea General, parece aconsejable esperar a ese momento 
(diciembre de 2011) para proceder al relevo de ambos vocales, pasando a ocupar sus 
puestos el nuevo Coronel Director y, posiblemente, el próximo Suboficial Mayor que sea 
destinado a la Academia. 

Se aprobó por unanimidad. 
 
3.2.- Estado de cuentas 
 El cobro de las cuotas del 2011 se ha gestionado durante el mes de abril y aún 
existen varias incidencias por dos devoluciones y tres socios que aún no han realizado el 
ingreso por transferencia, lo que en total supone que faltan por cobrar 50 euros. 
 En resumen, la situación económica es satisfactoria al contar con saldo neto de 
casi de 3.500 euros (3.446,52 €). 
 Asimismo, se informa que por un error en el programa informático de la Caixa, se 
remitieron recibos duplicados a 13 socios. Puestos en contacto con ellos, once han 
manifestado que se les compute como cuota para 2012 el segundo de los recibos. 
Estamos a la espera de la decisión de los otros dos.  
 
3.3.- Estudio casuística Socios Protectores (BAE/UCO) 

Como se recordará, en 2010 hubo un par de propuestas de UCO,s. que 
manifestaron interés por pertenecer a la Asociación como Socios Protectores, de 
acuerdo con nuestros Estatutos, pero que ante los problemas legales existentes, 
renunciaron a ello. 

Hace poco, recibimos la propuesta de una nueva unidad interesada, el RIL. 
Garellano 45 y estamos a la espera de que decidan cuál y cómo sería su aportación a la 
Asociación. 

 
3.4.- Suscripción de socios  

El Presidente informó que se había producido una ralentización en la suscripción 
de nuevos socios toda vez que en los primeros seis meses del año apenas se habían 
contabilizado diecinueve (19), cuando en 2010 fueron 40 y en 2009 se suscribieron 42. 

Para intentar corregir esta situación el Presidente informó que se había 
afrontado una nueva campaña de captación de socios, en coordinación con el Coronel 
Director de la Academia que se había ofrecido amablemente a colaborar en la tarea, 
emprendiéndose las siguientes acciones: 

1ª.- Charla del Presidente a los Cuadros de Mando de la Academia en la última 
Reunión de Mandos de la misma, con nulos resultados.  

2ª.- Carta del Presidente al personal civil de la Academia que difundió la PLMD 
con idénticos resultados. 
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3ª.- La Academia remitirá carta a todas las Residencias Militares con propaganda 
de la Asociación. 

Se propone al Coronel publicar una Prevención en la Orden de la Academia 
recordando a mandos y personal civil que los Boletines de Suscripción pueden entregarse 
en la PLMD (Registro) o en la sede de la Asociación (Planta alta del edificio del Museo).  

La propuesta fue aprobada por unanimidad. 
 
3.5.- Donaciones recibidas 
 El Presidente informó que se había finalizado un Expediente de 2010 y abierto 
cinco más en lo que llevamos de año. 
 Volvió a recordar que el anterior Encargado del Museo, el Brigada Maguillo, tenía 
pendiente la regularización de unas donaciones realizadas directamente al Museo 
mediante unos modelos de expediente de donación facilitados por la Asociación. En 
concreto, las siguientes: 
 a.- Uniforme completo de sargento del Regimiento de la Guardia Real 
 b.- Partitura y CD de la “Marcha al Mayor Castilla”. 
 Asimismo, estamos a la espera de recibir autorización del autor, José Luis 
Gorospe, de las marchas dedicadas al “Suboficial Mayor Isidro M. Blanco” y al “Mayor 
Castilla”, para poderlas colgar de la web.   
      
3.6.- Trabajos previstos para 2010. 
3.6.1.- Colaboración con la revista MINERVA 
 De forma tácita se ha vuelto a ratificar un nuevo acuerdo con la AGBS relativo a 
la publicación de la revista MINERVA.Red que, por decisión del nuevo Coronel Director, 
pasará a publicarse mensualmente. Seguimos colaborando con los RINCONES habituales. 
 
3.6.2.- Encargado del Museo 

Se sigue a la espera de concretar la ayuda para la catalogación de fondos del 
Museo que se estaba llevando a cabo por el nuevo Encargado, Comandante de Infantería 
Melchor Monclús Lascorz, asimismo Socio Numerario de AMESETE núm. 196 y que debió 
posponerse por prolongada ausencia con motivo de la realización de un curso. 
  
3.6.3.- Real y Militar Orden de San Fernando 
 El Presidente informó que se había recibido la información del Socio Protector 
núm. 3, José Luis Isabel Sánchez, que estaba pendiente, relativa al Arma de Caballería. 

Asimismo, se había recibido similar información de la Academia de Artillería. 
 El Presidente informó que está finalizando un nuevo libro con los Suboficiales de 
Infantería, Medalla Sencilla, que recoge datos de más de 500 condecorados. 
 
3.6.4.- Revista Minerva 
 El Presidente informó que se había concretado un acuerdo con un socio para la 
digitalización de la revista editada en papel y cuyo plazo de ejecución se espera finalizar 
al término del verano. 
 El Presidente recordó que en el mes de febrero pasado había propuesto al 
anterior Coronel Director una iniciativa encaminada a conseguir la participación de las 
instituciones oficiales y privadas de la Comarca del Pallars Jussà para incluir en la 
revista trabajos relacionados con su funcionamiento y cometidos. 
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 Según parece, se remitió carta exclusivamente a los Ayuntamientos de la Comarca 
respondiendo únicamente los de Tremp y Talarn que remitieron sendas colaboraciones 
que fueron publicadas en los números 94 y 96, respectivamente, de la revista. 
 El Presidente se ofreció a ejercer de intermediario con dichas instituciones 
recabando sus colaboraciones que serán publicadas a medida que se reciban. El Coronel 
Director accedió a la propuesta y ésta fue aprobada por unanimidad. 
 
3.6.5.- La Voz del REA 

Sin novedad desde la anterior reunión de la Junta.  
 
3.6.6.- Memorias 
 Finalizada la confección y maquetación de las Memorias de la 2ª y 25ª 
promociones se procederá en breve a su impresión y encuadernación en una empresa de 
Tremp toda vez que la Academia no dispone de tiempo libre en los servicios de 
Reprografía debido a sus propias necesidades escolares. 
 El Tcol. Antón, comenzará a confeccionar la de la 30ª promoción y el Presidente 
la de la 6ª que, recientemente, se ha detectado que tampoco se encontraba 
confeccionada aunque parece que existe un ejemplar en la Jefatura de Estudios, noticia 
que habrá que comprobar. 
 Asimismo, intentaremos hacernos con las Memorias de la 26ª a la 36º que no 
están en el CDBHS y que se confeccionaron en formato digital. Una vez en poder de la 
Asociación, se procederá a su impresión y encuadernación para completar la colección y, 
más adelante, se hará la operación inversa, es decir, digitalizar las que existen en papel. 
 
3.6.7.- Fichas de Mandos 
 Sigue sin pausa la digitalización que está llevando a cabo el vocal de la Junta 
Directiva Leandro Sánchez Blanco. En estos momentos se encuentra en la letra M. 
 
3.6.8.- Recopilación de legislación 
 El Presidente informó que el Secretario seguía recopilando legislación de BOD de 
los años 2004 a 2010 que faltan en el archivo particular del Presidente con objeto de 
ponerlo al día antes de su cesión al Museo. De momento ha conseguido reunir la 
correspondiente a los años 2004 a 2008. 
 Asimismo, informó que se había recibido documentación digitalizada del SBMY. 
Baena, el Stte. Naranjo y el Comandante Vera relacionada con los suboficiales. Esta 
documentación, junto con otra recibida por diversas fuentes, se imprimirá y 
encuadernará por los servicios de Reprografía de la Academia cuando sus necesidades lo 
permitan. 
 Finalmente, el Presidente informó que el SBMY. Vidal Bejerano, antes de su 
marcha, le había facilitado una fotografía e información sobre el primer Suboficial 
Mayor ascendido después de la creación del empleo por la Ley 17/89. El Secretario había 
localizado los BOD de ascenso de los todos los primeros Suboficiales Mayores de las 
Armas y especialistas con objeto de disponer de sus biografías y proponer algún tipo de 
homenaje este año en que se cumplen los 20 de dicho evento.  
  
3.6.9.- Cruces rojas Operación Romeo-Sierra 

Sin novedad desde la anterior reunión de la Junta.  
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3.6.10.- Recopilación de los Historiales de la Academia 
 El SMAY. Vidal se encargaba de esta tarea, disponiendo de los correspondientes 
a los años 1974 a 1992 facilitados por el General Maldonado.  
 Con motivo de su destino a Barcelona, entregó el material disponible al General 
Maldonado que se encargará personalmente de seguir con la recuperación de los que 
faltan. 
 
3.6.11.- Recopilación Premios AGBS 

Sin novedad desde la anterior reunión de la Junta.  
 
3.6.12.- Callejero municipal 
  Sin novedad desde la anterior reunión de la Junta.  
 
3.6.13.- Digitalización de negativos 
 EL Presidente informó que al día de la fecha estaban digitalizados unos 150.000 
negativos (promociones 1ª a 11ª y 13ª a 30ª) y renombrados 140.000, correspondientes a 
las promociones 1ª a 8ª y 13 a 30 (a. i.). Cuando se acabe esta fase se renombrarán las 
promociones 31ª a 37ª que ya se encuentran digitalizadas. 
 Asimismo, se digitalizarán por cuenta de AMESETE 266 diapositivas de la 1ª 
Promoción que donó el Tcol. Antón.  
 La propuesta fue aprobada por unanimidad. 
 
5.6.14.- Revista FORMACIÓN 
 Seguimos a la espera de recibir los ejemplares prometidos por el Ejército del 
Aire a través del socio José Pla Blanch, muy vinculado con ese Ejército. Las últimas 
noticias hablan de que el envío se está preparando. 
 
5.6.15.- Revista GUIÓN 

Sin novedad desde la anterior reunión de la Junta.  
 
3.6.16.- Colección de alabardas 
 El Presidente informó de las gestiones realizadas con el Coronel Director del 
Museo Militar de Figueras (Gerona) receptor de la mayoría de los fondos del antiguo 
Museo de Montjuich (Barcelona). El Coronel de Ingenieros don JESÚS HERAS ARROYO, 
antiguo “básico” en sus años de Teniente, ha respondido con todo entusiasmo a la 
petición que le hemos hecho desde AMESETE con objeto de allanar el camino para que, 
en posteriores trámites legales, se establezca con la AGBS un convenio de cesión de 
fondos para el Museo Específico del Suboficial.  
          De momento, nos ha hecho llegar una amplia relación de fondos relacionados 
directa o indirectamente con los suboficiales que, una vez filtrada por la Academia se 
convendrá la forma de cesión, donación, préstamo, etc., de esos fondos y la 
formalización de la documentación pertinente. 
 El Coronel Director manifestó que informará a la Asociación sobre el estado de 
tramitación de la solicitud. 
 
3.6.17.- Colección de emblemas, distintivos, condecoraciones, etc. 

Sin novedad desde la anterior reunión de la Junta.  
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3.6.18.- Puesta en marcha de la Biblioteca Histórica del Suboficial 
 Inaugurado el CDBHS el 25 de marzo, el Presidente estima conveniente comenzar 
la tarea para rellenar la Biblioteca con nuevos fondos producto de compra o de 
donaciones, incluso de la actual Biblioteca de la Academia. 
 En el primer caso con adquisiciones que podríamos sugerir a UCO,s. que deseen 
suscribirse como Socios Protectores, de acuerdo con el informe jurídico del EME, o a 
cargo nuestro. 
 En el segundo, organizar un espacio como centro delegado de la central que 
estará en el Museo y que reúna los fondos existentes que decidamos deben formar parte 
como publicaciones dedicadas, directa o indirectamente, a los suboficiales. 
 La propuesta fue aprobada por unanimidad. 
 
3.6.19.- Tesis doctoral 

Sin novedad desde la anterior reunión de la Junta.  
 
3.6.20.- Suboficiales fallecidos en Misiones Internacionales 

Se organizó el nuevo Equipo de Trabajo “Breña Baja – 1”, a cargo del SBMY. 
Martínez Torres y el Stte. Villalba que están recopilando información para poder 
confeccionar una biografía de los suboficiales fallecidos.  
 
3.7.- Nueva Web 
 Está resultando un éxito pues se está consiguiendo una media de 170 visitas 
diarias con picos algunos días de más de 200 visitas. 
 Las últimas estadísticas correspondientes al día de ayer señalan casi 550.000 
páginas vistas, cerca de 1.250.000 accesos y casi 106 GB de transferencias desde el día 
31 de mayo del pasado año en que se colgó de la red la nueva web. 
 
3.8.- Nuevas tareas emprendidas 
 El Presidente informó a la Junta que desde la anterior reunión se habían 
incorporado al catálogo de tareas de investigación las siguientes: 
 53.-  Recopilación historia de los MAYORES en el ET y su relación con los 
suboficiales. A cargo del socio Carlos Vera. Localizados 29. 
 54.- Confirmación de que el Museo Específico del Suboficial es el único existente 
en el mundo. Han contestado 26 Agregados de los 61 acreditados en España. De 
momento, sólo Francia dispone de ese tipo de Museo. 
 55.- Suboficiales fallecidos por actos de terrorismo y confección de una reseña 
biográfica. Tarea en marcha por el socio Varela Patón. 
 56.- Proyectos de confección de uniformes de época y de diario en AGBS. En 
marcha por el Presidente. 
 57.- Recuperación archivo fotográfico sr. Gelabert (unos 438 negativos ya 
digitalizados por el Archivo Comarcal). Se mandará carta del Coronel Directo a dicho 
Archivo solicitando disponer de copia digitalizada de esos negativos para uso interno de  
la Academia y sin fines comerciales. 
 58.- Recuperación de libros y trabajos digitalizados para pasar a formato papel 
cuando Reprografía pueda. 
 59.- Homenaje a los primeros SBMY,s. ascendidos a ese empleo en 1991 (XX 
Aniversario) 
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 60.- Investigación sobre los fotógrafos que ejercieron durante los tres o cuatro 
primeros años de la Academia con objeto de recuperar negativos. (sres. Bordes, 
Cañabate y Uriach).  
 61.- Digitalización de 266 dispositivas pertenecientes a la I Promoción. 
 62.- Recuperación de las copias de Hojas de Servicio de los Coroneles Directores 
de la Academia. Si existen problemas con el Archivo General Militar se intentará 
conseguirlas de los propios interesados y de sus familias en caso de fallecimiento. 
 
4.- OTROS TEMAS. RUEGOS Y PREGUNTAS  
4.1.- Tienda. Problemática 
 El Presidente manifestó que se había introducido en la nueva web el apartado 
TIENDA, con objeto de poner a disposición de los interesados la información de 
cualquier tipo generada por la Asociación y que sea de libre difusión. 
 En la propia web ya existe la posibilidad de descargas pero debido al problema del 
“peso” tienen poca resolución, la justa para que se vean en pantalla y mínima para la 
impresión. 
 Si alguien está interesado en imprimirla, para eso estará la TIENDA. 
 La vigente legislación nos permite expedir facturas sin IVA y sin que tengamos 
obligación de darnos de alta en el IAE, o en el Impuesto de Sociedades, ni que tengamos 
que hacer declaraciones periódicas del IVA, es decir, que se trataría de poner un módico 
precio al trabajo, remitiéndolo mediante DVD/CD por correo ordinario.  
 El Presidente se comprometió a establecer un catálogo de precios que sometería 
próximamente a la aprobación de la Junta. 
 
4.2.- Instalación caja fuerte 
 Un vez reparada y operativa, estamos a la espera de su instalación en el Almacén 
del Museo dada la dificultad para subirla al despacho de la sede de la Asociación. 
 
4.3.- Nuevos locales 
  En relación con el proyecto de reestructuración del Museo, propuesta por 
AMESETE y aprobada por el anterior Coronel Director, el Presidente presentó al nuevo 
Coronel Director el citado plan que éste se comprometió a seguir desarrollando si las 
posibilidades económicas se lo permitían. 
 
4.4.- Reprografía 
 Durante el verano y aprovechando poca actividad en Reprografía se procederá a 
la impresión y encuadernación de libros y trabajos digitalizados que son de interés para 
el CDBHS. 
 
4.5.- Ampliación Centro de Documentación y Biblioteca Histórica del Suboficial 
 El Presidente propuso la ampliación de medios en el CDBHS a base de una 
donación que ofrece de una serie de aparatos de su propiedad para constituir tres 
nuevos puestos de trabajo para investigadores con objeto de disponer de posibilidades 
de estudio en medios audiovisuales. 
 Asimismo, se aprovecharían otros, propiedad de AMESETE, completándose los 
siguientes: 
1.- PC con internet e intranet (AGBS) 
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2.- PC portátil con escáner (AMESETE) 
3.- Videograbadores digital y VHS con Monitor (Presidente) 
4.- PC con escáner (AMESETE y Presidente)  
5.- Reproductor música y tocadiscos vinilo (Presidente y AMESETE). 
 
 Para llevarlo a cabo haría falta la compra de tres mesas y tres sillas iguales a las 
existentes por un importe de 380,90 euros (IVA incluido) que serían sufragadas por la 
Asociación. 
 La propuesta es aprobada por unanimidad. 
 
4.6.- Buzón de correo 
 El Presidente solicitó permiso al Coronel Director para instalar un buzón de 
correos, comprado por AMESETE, para recibir correspondencia cuando la sede está 
cerrada, colocándose exteriormente en la puerta de acceso a la planta superior donde se 
ubica la sede de la Asociación. 
  
4.7.- Indemnizaciones 
 Finalmente, el Presidente propuso establecer ciertas indemnizaciones por gastos 
a determinados socios que los están sufragando de su peculio particular y cuya legalidad 
está amparada por lo dispuesto en el artículo 18, 2º párrafo de los vigentes Estatutos. 
 Asimismo, propuso que se hiciese extensible a cualquier socio la posibilidad 
ofrecida en el citado artículo para los miembros de la Junta Directiva con objeto de no 
establecer discriminación alguna entre unos y otros. 
 Para tasarlos, propuso que se utilizasen las cantidades contempladas en el vigente 
Reglamento de Dietas aplicable a la Academia. 
 En consecuencia, el Presidente manifestó que la actual bonanza y estabilidad 
económica de la Asociación permitían afrontar esta decisión sobre todo en los casos del 
Secretario y un vocal de la Junta Directiva que desde hace tres años están cubriendo 
personalmente sus gastos de desplazamiento en el desempeño de su cargo y tarea 
encomendada, respectivamente. 
 La propuesta fue aprobada por unanimidad con la abstención de ambos 
componentes de la Junta que resultan positivamente afectados. 
 

Y sin más asuntos que tratar, se levantó la sesión en el lugar y fecha arriba 
indicados. 
 

        ELSECRETARIO 
 
 
 
 Vº   Bº  
EL PRESIDENTE  


